



Ana Rosa Castro, de Nordea, con la directora de Andbank en León, María Jesús Soto, ayer en el Club de Prensa de Diario de León. RAMIRO

«En este entorno de volatilidad, llega el momento de encontrar oportunidades»

◆ Andbank y Nordea analizan el cambio de ciclo económico y ponen en valor la experiencia gestora

MARÍA J. MUÑIZ | LEÓN
■ Después de prácticamente dos años centrados en «el monstruo» de la inflación, y con los bancos centrales regulando una rebaja de los tipos de interés en la que no se pierde de vista la vitalidad del crecimiento económico, los inversores enfrentan un cambio de ciclo en el que todos los perfiles tienen posibilidades de beneficio: desde los más conservadores con productos de renta fija que libran el peligroso y poco rentable rendimiento de los últimos años a quienes apuestan por un perfil un poco más arriesgado y buscan mejores resultados en un escenario ahora más propicio. Incluso los ahorradores que apuestan por un mayor nivel de agresividad en sus carteras, siempre de la mano de gestores avalados por la experiencia.

Todas estas opciones de inversión de cara a los próximos meses fueron analizadas anoche en el Club de Prensa de Diario de León por la directora de Andbank en la provincia, María Jesús Soto, junto con Ana Rosa Castro, responsable de Ventas Institucionales de la gestora Nordea. Un encuentro con los inversores (que se siguió también a través de la edición digital del diario, www.diariodeleon.es) en los que se analizaron los complejos momentos económicos y financieros vividos en los últimos años, las decisiones de las autoridades bancarias y monetarias de los últimos meses y las previsiones de cara al corto y medio plazo. Todo ello con el



Los inversores asistieron atentos a las previsiones de forma presencial y en la web de Diario de León. RAMIRO

objetivo de tomar decisiones de inversión. «Sin poner nunca el retrovisor, lo pasado pasado está. Ahora hay que aprender de los errores, si los ha habido, y sobre todo no dormirse, porque los mercados no dan respiro», advirtió Soto. Que recordó una vez más que la falta de experiencia y de educación financiera han jugado malas pasadas a los ahorradores en los últimos tiempos; y que el miedo y las decisiones que se toman sobre lo ya sucedido, en

lugar de apostar por las decisiones de los gestores profesionales, son los peores consejeros a la hora de perseguir la rentabilidad en los ahorros.

Ana Rosa Castro incidió durante su participación en la conferencia en que «nos encontramos ante un cambio de ciclo, y un entorno económico distinto». Tras un 2024 en el que de momento se ha vivido un primer trimestre del ejercicio con un crecimiento superior al previsto en la econo-

mía norteamericana, lo que alentó las expectativas de la renta variable; y que tras la corrección de los mercados en abril por la crisis geopolítica abierta en Oriente Medio ha vivido altibajos que en este otoño se estrenan con la reducción de los tipos de interés por parte de la autoridad bancaria norteamericana. «Ha sido un año con muchos acontecimientos, correcciones en los mercados, volatilidad e incertidumbres. Pero todo lo que ocurre abre también

la puerta a nuevas posibilidades de inversión. La bajada de los tipos de interés no tiene por qué ser negativa para los inversores».

En todo caso, tanto Soto como Castro advirtieron de que hay que estar pendientes de hasta dónde y hasta cuándo las autoridades norteamericanas y europeas mantendrán la rebaja de los tipos de interés. «Cuando lleguen al punto en el que no van a bajar más se acabó la fiesta. Y los mercados empezarán a descontar nuevas subidas. Es necesario contar con las previsiones de los gestores para reaccionar, lo que no se puede entrar en la inversión con el pie cambiado».

Ana Rosa Castro desglosó las previsiones de rebaja de los tipos de interés tanto en EE UU como en la Unión Europea para lo que resta de ejercicio y los primeros meses de 2025. «Hay margen de rebaja sin que el crecimiento económico se enfríe a largo plazo», señaló ante los inversores.

Aunque advirtió también de que vehículos como las Letras del Tesoro y otros vehículos de este ti-

Experiencia

«Convicción, experiencia y profesionalidad, no suerte. Hemos vivido crisis para saber lo que viene»

Análisis permanente

«En el mundo financiero, salvo las estafas, hay que analizar todas las oportunidades»

Gestión activa

«El trabajo de los gestores permite 'alegrar' la rentabilidad de las carteras sin arriesgar»

po «ya no tienen sentido. Hay un billón de euros en depósitos que vencen en 2025, y si no se invierten adecuadamente seguirán perdiendo dinero». Ante esta situación desglosó los productos más adecuados para cada tipo de inversor, desde el que no quiere ningún riesgo (para los que abogó por la modalidad de las cédulas hipotecarias europeas, con garantías de las gestoras y las propias hipotecas) a los fondos mixtos, que incorporan un porcentaje de renta variable para lograr mayor rentabilidad. En perfiles más arriesgados, dentro de la renta variable, aconsejó la diversificación y un perfil de volatilidad más bajo: «No tratamos de ser el primero de la clase, pero cuando el ciclo cambie buscamos tener un resultado positivo a lo largo del tiempo».